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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición de hoy se publica la nota Acuerdo que otorga nueva denominación a escuelas, centros y sedes UAEM en la 
cual se informa que con fundamento en lo dispuesto por los artículos 3 fracción VII de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos; 121 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Morelos; 19 fracción I de la Ley Orgánica 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y 17, 18, 19 y primero transitorio del Estatuto Universitario, el 
Consejo Universitario acordó el pasado 26 de enero en sesión extraordinaria, que a partir del 1 de enero de 2010 queda 
decretada la extinción de las escuelas, facultades, centros de investigación e institutos de la UAEM y en su lugar se crean 
los siguientes centros: El Centro de Educación Ambiental e Investigación Sierra de Huautla (Ceamish) se convierte en 
Centro Universitario de Investigación en Biodiversidad y Conservación; la Escuela Preparatoria Diurna número 1 se 
convierte en Centro de Bachillerato Universitario Diurno número 1 (el turno vespertino en Centro de Bachillerato 
Universitario Vespertino número 1; la Escuela Preparatoria número 2 en Centro de Bachillerato Universitario número 2; la 
Escuela Preparatoria de Cuautla en Centro de Bachillerato Universitario número 3; la Escuela Preparatoria de Jojutla en 
Centro de Bachillerato Universitario número 4; la Escuela Preparatoria de Puente de Ixtla en Centro de Bachillerato 
Universitario número 5; la Escuela Preparatoria de Tlaltizapán se convierte en Centro de Bachillerato Universitario número 6; 
la Escuela de Técnicos Laboratoristas se convierte en Centro de Bachillerato Universitario número 7; Técnicos 
Laboratoristas; la Escuela Preparatoria Comunitaria de Tres Marías cambia su denominación a Centro de Bachillerato 
Número Dos-Extensión Tres Marías. Mientras que la Facultad de Arquitectura se convierte en Centro de Arquitectura, 
Diseño y Urbanismo; la de Artes en Centro de Creación de Artes Visuales; el ICE en Centro de Ciencias de la Educación; la 
Facultad de Ciencias Químicas en Centro de Ciencias Químicas, Ingeniería y Tecnología; la Facultad de Derecho en Centro 
de Ciencias Jurídicas y Sociales; la Escuela de Enfermería cambia a Centro de Ciencias de la Enfermería; Farmacia como 
Centro de Ciencias Farmacéuticas; Medicina como Centro de Ciencias Médicas; el Campus Chamilpa cambia su 
denominación a Campus Norte. Las facultades de Comunicación Humana, Psicología, Ciencias, Ciencias Agropecuarias, 
Ciencias Biológicas y Contaduría, Administración e Informática se convierten de facultad a centros, conservando su 
denominación antes mencionada. 
La Jornada Morelos, p.16, (Griselda Navarro). 
 
“Se suman en la UAEM contra CU” 
De forma enérgica, investigadores, maestros y alumnos de cuatro unidades académicas de la UAEM, enviarán una solicitud 
al Consejo Universitario para que revoque de inmediato el acuerdo por el que se extinguen estos centros y se crean otros, 
ya que de no hacerlo se pone en riesgo el financiamiento a los proyectos de investigación, las acciones en materia ecológica 
de la Sierra de Huautla y hasta la permanencia de los científicos en Morelos en el rubro ambiental. Oscar Dorado Ramírez, 
investigador del Centro de Educación Ambiental Sierra de Huautla (CEAMISH), explicó que dicho centro fue fundado en 
1995, ex profeso para trabajar en la conservación ecológica a través de tres líneas fundamentales que son: la investigación 
científica, la educación ambiental y el trabajo participativo con los pobladores que habitan en esa área. Sin embargo, refirió 
que hace una semana se les informó que el CEAMISH había cambiado de nombre y que ahora se le llamaría Centro 
Universitario de Investigación en Biodiversidad y Conservación, lo cual creó molestia entre la base porque no fue consultado 
con la gente, sino que fue una decisión unilateral, ya que ello originaba un cambio de fondo debido a que ello significaba 
extinguir al mismo y por lo tanto se tendrían problemas graves. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González). 
 
“Abre sus puertas la JLCA a estudiantes de Derecho” 
Comprometido con el desarrollo académico de los estudiantes que cursan la licenciatura en Derecho en el estado, el 
gobierno de Morelos abrirá las puertas de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), para que los futuros abogados 
presencien el desarrollo de las audiencias de carácter laboral. Así lo comentó Karla Aline Herrera Alonso, presidenta de la 
JLCA, al inaugurar el curso-taller en Derecho Procesal Laboral “Contratos Individuales de Trabajo”, organizado por la 
Asociación Morelense de Estudiantes de Derecho (AMED) AC. Karla Herrera reiteró que por instrucciones del gobernador 
Marco Adame Castillo, la JLCA mantiene como premisa principal el “hacer de la conciliación una constante, y del arbitraje 
una excepción”, lo que implicar generar los mecanismos necesarios que satisfagan empleados y patrones. En ese sentido, 
comentó que el curso-taller a realizarse durante cuatro fines de semana en las instalación del Centro Universitario de 
Estudios Superiores (CIES) en la ciudad de Cuernavaca, tiene el objetivo que los estudiantes de Derecho conozcan más a 
detalle los procesos laborales. 
La Jornada Morelos, p.5, (Miguel Ángel García). 
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“Permanente fracaso la política de Estado sobre ciencia y tecnología” 
“La política de Estado en México respecto al desarrollo tecnológico y a la ciencia ha sido un fracaso”, aseguró el doctor 
Ángel Romo Uribe, investigador y fundador del laboratorio de Nanopolímeros y Coloides del Instituto de Ciencias Físicas 
(ICF) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Campus Morelos.  El investigador señala que “la política de 
Estado” en este tema “no queda clara, cada sexenio cambia al gusto de quien está en la oficina” correspondiente. “Debemos 
definir qué queremos que México sea en 10 ó 20 años, porque sí se puede”, pero es necesario “que aquellos que definen 
esto, que son los políticos, lo hagan, pero no definen nada, sólo dan migajas aquí y allá a la comunidad científica, para decir 
que apoyan la ciencia, pero en realidad no apoyan”. Romo Uribe agrega que “quisiera que algún día hubiera política de 
Estado en este país”, y complementa “¿qué quiere el gobierno federal que este país sea en 20 años?  
La Jornada Morelos, p.7, (Manuel Fuentes Galicia). 
 
“Deben aprovecharse nuevas herramientas tecnológicas para mejorar la educación” 
Los jóvenes mantienen actualmente una estrecha relación con los medios tecnológicos, pues los utilizan para el intercambio 
de datos de diferentes aspectos de su medio social, así como aspectos educativos, entre ellos, video conferencias, consulta 
de aula y herramienta de trabajo, por lo que el profesorado no puede estar desligado de los avances tecnológicos, sino más 
bien, utilizarlos para incrementar la calidad de la educación que imparte, así lo considera José Luis Guardián Tapia, experto 
en nuevas herramientas educativas y con un trabajo de 17 años en el nivel medio.  Respecto a los medios electrónicos 
como apoyo en la labor docente, señala que la tecnología es la principal herramienta actualmente para los profesores, ya 
que principalmente en Internet se encuentra información y datos de primera mano, “y es muy útil para las clases”. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Luis Brito). 
 

Nacional: 
 
“Reanudan clases 165 escuelas afectadas” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció que hoy se reanudarán clases en 165 escuelas de educación básica de 
las 174 que suspendieron labores el pasado viernes, debido a las fuertes lluvias ocurridas la semana anterior en la ciudad 
de México. La Administración Federal de Servicios Educativos en el Distrito Federal de la SEP precisó que sólo nueve 
planteles educativos (tres de preescolar, cinco de primaria y una de secundaria) de la delegación Venustiano Carranza 
permanecerán cerradas hasta nuevo aviso. 
La Jornada, p.35, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Afloran en CCH carencias” 
El Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) de la Universidad Nacional autónoma de México (UNAM) recibe cada mes a 
más alumnos de secundaria con mejores promedios -arriba de 8- y desempeños superiores en su examen de ingreso, pese 
a lo cual empiezan a reprobar al integrarse a este sistema educativo. Cinco de cada 10 alumnos, en promedio, reprueban al 
menos una asignatura al terminar el primer semestre y, al llegar al quinto, entre 70 y 80 por ciento debe alguna materia en 
los CCH. Las asignaturas en las que se registra mayor rezago son matemáticas, historia e inglés. 
Reforma, p.p., (Mirtha Hernández). 
 
“Instan a la SEP a cumplir pacto sobre la enseñanza de filosofía en bachillerato” 
El Observatorio Filosófico de México demandó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) el cumplimiento del acuerdo 488, 
publicado en el Diario Oficial de la Federación, en el que se expresa que las disciplinas filosóficas de ética, estética, 
introducción a la filosofía y lógica deben ser obligatorias en los planteles de estudio de bachillerato. El observatorio informó 
que su comité directivo entregó el viernes al subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa, 
una carta dirigida al secretario Alonso Lujambio en la que instan a cumplir el acuerdo, producto del movimiento que se inició 
la comunidad filosófica en marzo de 2009, luego de que en la primera versión de la Reforma Integral de la Educación Media 
Superior (RIEMS) habían sido eliminadas en forma inexplicable e injustificada dichas materias. 
La Jornada, p.40, (Sin firma) y Reforma, Cultura p.20, (Erika P. Bucio). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Los enfermos de gastritis deben acudir al médico”  
De acuerdo con datos del Instituto Mexicano del Seguro Social, el 80 por ciento de la población padece gastritis en distintos 
grados, cuyos factores principales son la alimentación con alto contenido de irritantes y grasas, además de la adicción al 
tabaco y el alcohol. Otra de las causas que inciden en esta elevada estadística, es el estrés por afectación al sistema 
neurodigestivo. Los especialistas del IMSS explicaron que “la gastritis es una inflamación de las capas superficiales del 
estómago, originada por una disminución de la mucosa que lo protege. Este padecimiento también se manifiesta por 
presiones emocionales, el sistema nervioso y el digestivo tienen una conexión de tipo neurodigestivo. No dormir bien, 
estresarse y enojarse, generan la secreción de sustancias que repercuten en el estómago, originando un vaciamiento 
gástrico más acelerado. La bacteria Helicobacter pylori es la causante de que se presente el proceso infeccioso, provocando 
que el paciente sufra dolor abdominal, nauseas, agruras e intolerancia a los alimentos”. 
La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado). 
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“Combatirán en Morelos problema de la obesidad” 
Derivado del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria firmado el pasado 25 de enero por el Presidente Felipe Calderón 
Hinojosa, y al que se sumó el gobernador Marco Adame Castillo, con el fin de poner en marcha estrategias que disminuyan 
el sobrepeso y obesidad, la Secretaría de Salud estatal y los Servicios de Salud del estado de Morelos, afinan mecanismos 
para que en la entidad se fortalezca una cultura de la prevención saludable. Así lo destacó en entrevista la doctora Dora 
Domínguez Bordes, coordinadora estatal del Programa de Adultos y Ancianos, quien indicó que dadas las bondades de este 
acuerdo nacional, lo que se pretende en Morelos es adherirse a esta estrategia, tomando en cuenta las particularidades de 
la población local, que es lo que come y bajo qué condiciones, y a partir de eso promover una alimentación balanceada y 
practicar ejercicios como complemento. Reveló que el 70 por ciento de la población en Morelos, de 20 años en adelante, 
presenta cuadros de obesidad y sobrepeso, lo que significa que 70 de cada 100 personas tienen exceso de peso, lo que 
puede representar un alto riesgo para su salud. 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 

 
“Anuncia secretario de Salud curso internacional de traumatología en Cuautla” 
Morelos busca asumir un liderazgo regional en el manejo de la traumatología, destacó el secretario de Salud en la entidad, 
Víctor Manuel Caballero Solano, al anunciar la realización de un curso internacional sobre esa especialidad, el cual se 
llevará a cabo en las instalaciones del Hospital General “Mauro Belaunzarán Tapia”, de Cuautla. El funcionario estatal 
señaló que “será en tres semanas cuando este hospital, a pesar de que se encuentra en proceso de rehabilitación, será la 
sede de un curso internacional de primer mundo”. Y es que, dijo, en dicho proceso de enseñanza “nos vamos a reunir los 
representantes de varios estados de la República y otras personas que provienen del extranjero para tener un curso 
especializado en el manejo de trauma”. En ese sentido, explicó que se trata de la atención a aquellas personas que sufren 
accidentes. “El curso se llama ACLS; es un taller que ya está lleno, pues tenemos participantes de varias partes del país y 
con esto pretendemos asumir el liderazgo en el manejo de la traumatología de nuestra región”. 
La Unión de Cuautla, p.6, (Job Olivares). 

 
“Alerta gobierno estatal ante la llegada de frente frío número 29” 
En cumplimiento al compromiso hecho por el gobernador Marco Adame Castillo, para apoyar y garantizar el bienestar de las 
familias morelenses en caso de presentarse afectaciones por las lluvias y bajas temperaturas consecuencias del frente frío 
número 29, el secretario de Gestión e Innovación Gubernamental, Víctor Manuel Mendoza Moreno, informó que están en 
alerta permanente en caso de presentarse alguna contingencia. En entrevista, Mendoza Moreno precisó que todas las 
dependencias del gobierno estatal se encuentran en alerta total, ante cualquier necesidad que pudiera presentarse en el 
estado durante los próximos días. “Estaremos trabajando de manera coordinada con autoridades municipales y Protección 
Civil para atender de manera pronta cualquier llamado de auxilio que pudiera registrarse en las próximas horas, dándoles un 
techo y cobija en caso de ser necesario”, expresó. 
La Jornada Morelos, p.5, (Jaime Luis Brito). 

 
“Vulnerable al consumo de drogas 10 por ciento de adolescentes” 
Durante la clausura del programa “Educación Preventiva contra el Consumo de Drogas (DARE, por sus siglas en inglés), las 
autoridades preventivas reconocieron que uno de cada 10 jóvenes en Cuernavaca son vulnerables al consumo de drogas.  
La directora de Participación Ciudadana de la secretaría de Seguridad Pública, Claudia Alemán Olvera, admitió un 
incremento en el consumo de drogas entre los adolescentes de 12 años y jóvenes de 25 en los que se acentúa el problema. 
De los últimos estudios realizados por la dirección municipal se ha detectado que los menores de edad inician su vida 
adictiva durante su paso por la secundaria, a lo que se agregan los problemas familiares. A decir de la funcionaria municipal, 
de las encuestas practicadas esencialmente en el nivel básico se contempla que por lo menos el 30 por ciento de los 
jóvenes que viven en la capital del estado consume algún tipo de estupefacientes o está en riesgo de hacerlo. Por ello, 
Alemán Olvera comentó que el programa DARE pretende contribuir a la prevención del delito y el consumo de drogas entre 
los menores de edad. 
La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 

 
Nacional: 
 
“Deslaves han causado 22 muertes en Michoacán; 83 desaparecidos” 
El gobernador Leonel Godoy y el secretario de Desarrollo Social del gobierno federal, Heriberto Félix Guerra, recorrieron 
durante más de cuatro horas esta cabecera municipal, donde se han rescatado 11 cadáveres tras los desgajamientos de los 
cerros Guadalupe y San Pedro, causados por las lluvias de la semana pasada. Angangueo no es el único municipio 
michoacano devastado. En Ocampo se han hallado 10 cadáveres debajo del lodo que dejó el deslave de otro cerro, más 
dos encontrados en Zitácuaro, lo que suma 22 decesos por las tormentas. 
La Jornada, p.31, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
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“Sube Estado gasto en salud y sector privado lo reduce” 
Los gastos del sector público para la salud crecen a pasos agigantados, mientras que en el privado se reducen 
drásticamente. Con ello, al final del sexenio, el Estado cargará con la mayor parte de ese desembolso debido a las metas 
del Programa Nacional de Salud 2007-2012 y al impulso al Segurov Popular. Según el Instituto de Información 
Farmacéutica, el gasto público en salud representa casi 58 por ciento del total, contra 42 por ciento del privado; pero 
anticipa que en 2012 el Estado tendrá 75 por ciento. El gasto total en salud, detalla, llegará a 9.3 por ciento del Producto 
Interno Bruto (PIB) en 2012, contra 6.5 que alcanzó en 2000. 
Reforma, p.p., (Sara Cantera). 
 
“Servicios que brinda el organismo en México” 
Otorga más de un millón 200 mil servicios de ambulancias al año y alrededor de 5 millones de servicios médicos, en 486 
delegaciones en la República Mexicana, un Centro Nacional de Trauma en el Distrito Federal (Hospital Central), un Centro 
Anticanceroso en Mérida, Yucatán, y 46 hospitales en diversos estados del país. También cuenta con: 11 centros de 
donación altruista de sangre, 47 planteles para la formación de enfermería y auxiliares de enfermería, 125 planteles de 
capacitación de técnicos en urgencias médicas. Un centro nacional y tres estatales de Capacitación y Adiestramiento en los 
estados de México, Chihuahua, Guanajuato y Tabasco. Un sistema de apoyo sicológico e intervención en crisis por teléfono 
(Saptel). Un centro de acopio y distribución para la atención de desastres. 
La Jornada, p.39, (Sin firma). 
 

Internacional: 
 
“Baltimore, Washington y Filadelfia, a la tarea de dragar casi un metro de nieve” 
En un día de pleno sol, Baltimore, Washington y Filadelfia comenzaron a dragar este domingo la nieve tras una intensa 
nevada que dejó aislada la región atlántica central y a 350 mil personas sin energía eléctrica. En los sitios más afectados, en 
Elkridge, Maryland, se registraron 97 centímetros de nieve la noche del domingo. En Filadelfia hubo 72 centímetros. 
Washington, en tanto, acumuló 45 centímetros en el Aeropuerto Reagan, en lo que fue la segunda mayor nevada de su 
historia. La peor tormenta, con 71 centímetros de nieve en la capital estadounidense, ocurrió en 1922. 
La Jornada, p.29, (Dpa y Afp). 
 
“EU: explosión en planta eléctrica deja 5 muertos” 
Al menos cinco muertos y 12 heridos dejó este domingo la explosión en una central eléctrica en construcción en 
Connecticut, Estados Unidos. Al Santostefano, subjefe de bomberos, indicó que no se sabe cuánta gente se encontraba en 
el lugar. Fue descartado un ataque terrorista. Santostefano señaló que el accidente ocurrió durante un procedimiento de 
prueba. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“La Abeja’ ha dejado de moler 2 mil 600 toneladas de caña de azúcar” 
Las lluvias han afectado mucho el corte de la caña, se dejan de moler 2 mil 600 toneladas diarias; se prevé que serán al 
menos 5 días en que no se trabaje en los campos hasta que dé piso las tierras para poder sacar la caña”, señaló Félix 
Rodríguez Sosa, presidente de la Unión de Cañeros del ingenio de Casasano, “La Abeja”, y añadió que el ingenio 
emplazará el corte de al menos 13 mil toneladas en estos días. Aseguró que los productores de caña no son los que pierden 
sino el ingenio, porque al cargarla se vuelve a pesar y se les paga a los cañeros; “el que sí pierde es el ingenio, ya que tiene 
que cumplir con el contrato laboral que tiene con los obreros; son 300 obreros aproximadamente con los que cuenta el 
ingenio, por los 5 días son mil 500 jornales los que el ingenio tiene que pagar”. 
La Unión de Cuautla, p.6, (Rosendo Álvarez). 
 
“Destinan a la microempresa $ 75 millones” 
Como parte del estímulo que la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno del estado busca promover en 
beneficio de las empresas de base tecnológica dedicadas a la investigación, para este 2010 serán 75 millones de pesos 
para apoyar a los proyectos que presentan Pequeñas y Medianas empresas (PyMES), colocando a Morelos como uno de 
los estados con mayor crecimiento en este rubro. Lo anterior fue dado a conocer por el titular de Sedeco, Rafael Tamayo 
Flores, quien explicó que tras una reunión sostenida con el Subsecretario de Pequeña y Mediana Empresa (PyMES), Miguel 
Marón Manzur, de la Secretaría de Economía (SE) del gobierno federal, se dieron a conocer los detalles de la operación de 
poco más de mil 200 millones que conforman el Fondo PyME para todos las entidades federativas. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez). 
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“Supervisa la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente obras de agua y saneamiento en Yecapixtla”  
La meta de cobertura de agua potable es del 97 por ciento en el estado y ampliar la cobertura de saneamiento de aguas 
residuales al 70 por ciento. En cumplimiento a lo establecido en el Plan Estatal de Desarrollo 2007-2012, que define como 
metas del sector de Agua Potable y Saneamiento, incrementar la meta de cobertura de agua potable al 97 por ciento en el 
territorio morelense, ampliar la cobertura de saneamiento de aguas residuales al 70 por ciento, y el 75 por ciento en la 
cuenca del Río Apatlaco, el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Jorge 
Hinojosa Martínez, verificó los avances de las obras de agua y saneamiento que se ejecutan en el municipio de Yecapixtla. 
La Unión de Morelos, p.16, (LUM). 

 
Nacional: 
 
“Autoriza SE importación de azúcar” 
México autorizó un cupo para importar 250 mil toneladas de azúcar para asegurar el abastecimiento nacional ante la baja de 
inventarios y el incremento de los precios internacionales del endulzannte, dio a conocer la Secretaría de Economía. La 
Demanda de anual de azúcar en el país se estima alrededor de 5.26 millones de toneladas, mientras que la producción 
programada para la zafra 2009-2010 es de 4.97 millones de toneladas, informó la secretaría en un comunicado. 
Reforma, Negocios p.4, (Reuters) y La Jornada, p.20, (Susana González). 
 
“Deja turismo menos divisas” 
En 2009 los ingresos por turismo cayeron 11.28 por ciento, su peor registro en 27 años. Según estimaciones de la 
Secretaría de Turismo (Sectur), el año pasado ingresaron al país 11 mil 800 millones de dólares, contra 13 mil 289 millones 
registrados en 2008. Rodolfo elizondo, secretario de Turismo, estimó además que en 2009 hubo una caída de 6 por ciento 
en el número de visitantes internacionales. 
Reforma, Negocios p.p. (Dayna Meré). 
 
“Ganan hortalizas con heladas en Estados Unidos” 
Las bajas temperaturas registradas en las zonas hortícolas de Estados Unidos, han beneficiado a los productores 
nacionales de hostalizas en invernadero. Los agricultores de horticultura protegida del país han tenido dos elementos a su 
favor: un repunte de 62 por ciento en los precios por las mermas estadounidenses y la ventaja de producir en invernaderos 
con temeperaturas controladas. Eric Viramontes, director de la Asociación Mexicana de Productores Hortícolas (Amphac), 
explicó que las heladas que azotaron recientemente el estado de Florida, Estados Unidos, afectaron 96 por ciento la 
producción de tomate, lo que ha favorecido a los productores nacionales de este fruto. 
Reforma, Negocios p.4, (Verónica Martínez). 
 
“Cayó 3.4% el financiamiento directo de la banca al sector privado en diciembre” 
En diciembre de 2009 el financiamiento directo otorgado por la banca comercial al sector privado se contrajo 3.4 por ciento, 
con lo que acumuló ocho meses consecutivos de retroceso, debido al entorno recesivo que enfrenta la economía nacional y 
a la incertidumbre de los consumidores. De acuerdo con informes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la 
peor caída se registró en el financiamiento con tarjeta de crédito que bajó, sólo entre noviembre y diciembre del año pasado, 
alrededor de 7 mil 244.5 millones de pesos. Esto equivale a una caída de 3 por ciento. 
La Jornada, p.21, (Víctor Cardoso). 
 
“Excedentes hasta de 5 mil mdd por venta de crudo, calculan” 
Debido a que el precio del crudo mexicano podría ubicarse en un promedio de entre 69 y 73 dólares por barril, cotización por 
encima del precio presupuestado de 59 dólares, el gobierno federal obtendrá recursos excedentes que oscilarán entre 4 mil 
100 y 5 mil millones de dólares, estimaron por separado analistas de los grupos financieros Santander y Banamex, quienes 
señalaron que esto fortalecerá la posición de las finanzas públicas. Para 2010 ya se aprobó un déficit fiscal equivalente a 2.8 
por ciento del PIB, pero el consenso en la Encuesta de expectativas que elabora el Banco de México entre consultores 
financieros del sector privado estima que al cierre del año el déficit será de 2.3 por ciento del PIB. 
La Jornada, p.22, (Israel Rodríguez). 
 
“Analistas estiman improbable la fusión de América Móvil-Telmex” 
Analistas financieros consideraron "ambicioso" y poco probable que América Móvil logre fusionarse con Carso Global 
Telecom y Telmex Internacional, debido a la regulación que priva en México y que tiene en la mira a las empresas de Carlos 
Slim. No obstante, los especialistas de Banamex Accival detallaron que Teléfonos de México (Telmex) está tomando 
previsiones de mercado, económicas y financieras con miras a integrarse a América Móvil, ya que en los últimos meses 
eliminó un millón 200 mil líneas de clientes morosos con la intención de mostrar que no tiene tanto dominio sobre el 
mercado, y además está guardando fondos para el pago de deuda. Por separado, Telmex anunció esta semana al público 
inversionista que su principal negocio se enfocará ahora en las telecomunicaciones integrales, con especial impulso al 
desarrollo de tecnologías de información, conectividad, educación y cultura digital, por lo que se fijó como meta para 2012 
que haya 12 millones de accesos a banda ancha, y con ellos la mitad de la población pueda hacer uso de Internet. 
La Jornada, p.20, (Miriam Posada García). 
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Internacional: 
 

“La UE busca su recuperación con un nuevo plan económico para los próximos 10 años” 
La Unión Europea (UE), golpeada por la crisis en Grecia y las amenazas que pesan sobre España o Portugal, busca 
recuperarse al debatir la instauración de un gobierno económico que coordine mejor las políticas de sus países miembros. 
Una cumbre de los dirigentes europeos está prevista el jueves en Bruselas, convocada por el nuevo presidente de la UE, 
Herman Van Rompuy, hasta ahora de muy discreto perfil desde que asumió su cargo en diciembre. Esta reunión será su 
primer desafío en momentos en que el nuevo dispositivo de la dirección de la UE, nacido del tratado de Lisboa, apenas 
convence. Van Rompuy "está preocupado por el talante que impera sobre el declive de Europa", afirma un alto funcionario 
europeo. 
La Jornada, p.24, (Afp y Notimex). 
 

“Descarta Geithner nueva recesión en EU” 
El riesgo de que la economía de Estados Unidos vuelva a caer en recesión es menor ahora que el año pasado, dijo el 
secretario del Tesoro, Timothy Geithner aunque concedió que la recuperación será lenta e inestable. "Tenemos un riesgo 
mucho menor ahora (de una doble recesión) que en ningún momento durante los últimos 12 meses", opinó Geithner, 
durante una entrevista transmitida este domingo en el programa Esta semana, del canal ABC. En entrevista, Geithner 
aseguró que la economía estadounidense creció a 6 por ciento anual en el cuarto trimestre de 2009 y añadió que la 
economía definitivamente estaba "curándose" después de la crisis financiera que la empujó a la recesión a finales de 2007. 
La Jornada, p.24, (Notimex y Reuters). 
 

“Prevén aumento de 10% en el PIB chino este año” 
Un grupo oficial de expertos estimó que el producto interno bruto (PIB) de China crecerá 10 por ciento en 2010, impulsado 
por mayor inversión y consumo doméstico, reportó el domingo la agencia Xinhua. La economía se desacelerará levemente 
durante el resto del año. El ritmo de expansión apenas bajará a menos de 10 por ciento en el segundo semestre, dijo en el 
Centro de Ciencia de Pronósticos de la Academia China de Ciencias en el reporte que fue divulgado el fin de semana. 
La Jornada, p.24, (Reuters). 
 

“JAL seguirá en sociedad con American Airlines” 
Japan Airlines Corp (JAL) mantendrá su sociedad con American Airlines en la alianza Oneworld, y finalizará conversaciones 
con Delta Air Lines y el grupo rival SkyTeam, reportó el diario Asahi. Las dos aerolíneas estadounidenses han estado 
cortejando a JAL durante meses con ofertas de ayuda financiera y estrecha cooperación en rutas internacionales, buscando 
ganar acceso a su vasta red en Asia y beneficios de la expansión del aeropuerto Haneda de Tokio. JAL se había inclinado a 
unirse con Delta antes de presentar bancarrota el mes pasado e introducir nueva gestión bajo los auspicios de un fondo 
respaldado por el estado. 
La Jornada, p.23, (Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Usarán equipo del Congreso para reanudar transmisiones en el Canal 3” 
Después de el noticiero del canal 3 salió del aire por problemas técnicos desde el pasado miércoles, hoy la Dirección de 
Radio y Televisión recibirá nuevos aparatos para que pueda continuar con las trasmisiones. Personal de la Dirección de 
Radio y Televisión del Congreso del Estado, informó que desde hace varios días informó al director general, Luis Fernando 
García Armendáriz, que los aparatos se encontraban en muy malas condiciones, pero estos dejaron de funcionar a partir de 
la madrugada del miércoles, cuando se presentó una fuerte lluvia. El noticiero del canal 3 no había dejado de trasmitirse 
desde hace trece años, ya que a pesar de que no cuenta con tecnología moderna, los técnicos siempre pudieron arreglar los 
desperfectos que se presentaron, salvo la semana pasada, cuando las computadoras y demás aparatos dejaron de 
funcionar. 
La Unión de Morelos, p.9, (Sergio Gómez). 
 

“Realizan premiación del Festival de Cortometraje ‘El Cine en las Calles’” 
Este sábado 6 de febrero el ayuntamiento de Cuautla, a través de la Dirección de Cultura Municipal y las asociaciones 
civiles “Cultura y Diversidad” y “Acá en Corto Producciones”, llevó a cabo la Premiación del 5º Festival Internacional de 
Cortometraje “El Cine en las Calles”, en el Teatro de la Ciudad “Narciso Mendoza”.  Con la presencia del presidente 
municipal, Luis Felipe Güemes, su esposa y presidenta del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), 
María Isabel Carvajal Beltrán de Güemes, así como integrantes del cabildo y funcionarios municipales, por primera ocasión 
la Ceremonia de Premiación de este Festival se efectuó fuera de la Ciudad de México. En este sentido, el alcalde Luis 
Felipe Güemes manifestó su beneplácito porque las nuevas generaciones retomen el arte de crear cine, ya que “esto 
estimula a todos de quienes gustan del séptimo arte, de esa caja de ensueños y sueños que encierra un cinematógrafo, y 
que, en vías de celebrar los 60 años del Teatro de la Ciudad ‘Narciso Mendoza’, qué mejor ocasión que este Festival de 
Cortometraje para conmemorarlo”, refirió en su discurso de bienvenida. Ya en el acto de Premiación, cortometristas como 
Elizabeth Carmona Suárez, Arturo Arteaga Alarcón, Víctor Horcasitas, Ernesto Lehn, Fernando Benítez, Benjamín Lezama, 
Facundo Torrieri, Rodolfo Barranco y Fernanda Ramos, fueron algunos de los galardonados en categorías como Ficción, 
Documental y Animación. 
La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
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“Mantiene tercera visitaduría trabajos de difusión en derechos humanos” 
Tras el cambio de lineamientos de operación de las visitadurías regionales de la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Morelos (CDHEM), la visitaduría regional poniente informó que en lo que va de la vigencia de dichos nuevos 
lineamientos no se ha recibido aún ninguna queja. La encargada de despacho de la tercera visitaduría de la CDHEM 
poniente, María Luisa Fuentes Ortiz, informó que hasta el momento la oficina se ha abocado a la difusión de la función de 
este despacho. “Hasta el momento aún no hemos puesto en marcha los nuevos lineamientos, que son para conciliar entre el 
ciudadano y el funcionario, sin embargo estamos en ello. Actualmente trabajamos por resolver las quejas integradas de las 
administraciones anteriores”, dijo. 
La Unión de Cuautla, p.4, (Nora Domínguez). 
 
“Cuernavaca lleva 100 días ¿100 acciones?” 
Hoy se cumplen 100 días de que Manuel Martínez Garrigós asumiera la alcaldía de Cuernavaca, y también el plazo 
establecido para la realización de 100 acciones prioritarias, sin que sea evidente su cumplimiento. En su toma de posesión 
del cargo, Martínez Garrigós comprometió cuatro estrategias orientadas al desarrollo de la ciudad y sus habitantes: 1.- 
Políticas para promover el crecimiento económico y la generación de empleos. 2.- Seguridad Pública y confianza en las 
estructuras de gobierno. 3.- Desarrollo sustentable. 4.- Promoción cultural, educación y desarrollo social. El compromiso se 
confirmó con la profusa campaña de colocación de pendones y espectaculares en prácticamente toda la ciudad con el lema 
de 100 días, 100 acciones. Martínez Garrigós dijo en ocasión de asunción como alcalde: “Así, la primera tarea de mi 
gobierno será recobrar la confianza ciudadana en su ayuntamiento. Será con trabajo y resultados como recuperaremos esa 
cercanía y como podremos alentar el renacimiento del viejo orgullo y el amor por Cuernavaca”. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Redacción). 
 
“Propone gobernador discutir la Reforma” 
El gobernador Adame se pronunció por una discusión a fondo, ajena a las descalificaciones, sobre el proyecto de reforma 
política del Presidente Felipe Calderón El Gobernador Marco Adame Castillo se pronunció por una “discusión seria”, más 
allá de posicionamientos o descalificaciones partidistas, de cara a la Reforma Política impulsada por el Presidente Felipe 
Calderón, al señalar que es un nuevo diseño institucional en las estructuras políticas. El mandatario estatal consideró 
sanas las opiniones que actores políticos, académicos y sociales han generado en torno al tema. Sin embargo, señaló que 
en los últimos días se han escuchado voces que expresan cerrazón y falta de voluntad para abrir una discusión seria, en 
busca del nuevo diseño de los procesos de elección y de ejercicio del cargo en los distintos órdenes de gobierno. 
Diario de Morelos, p.p.-9, (Redacción) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Exhorta líder sindical a sus agremiados a ser flexibles en negociaciones salariales” 
El Nuevo Grupo Sindical Ignacio Guerra Vázquez, adherido a la CTM, que lidera Tito Barrera Ocampo, instruyó a sus 
secretarios generales de las organizaciones adscritas, a actuar con toda flexibilidad en las revisiones salariales y 
contractuales de ley y con base a las condiciones financieras de las empresas al negociar los incrementos. Destacó que 
debido a la difícil situación financiera del sector productivo, lo primordial es cuidar a las empresas y a los empleos, es por 
ello, que se “tendrá especial cuidado en hacer arreglos basados en el diálogo y el entendimiento con los patrones”, precisó. 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce  Maya). 
 
“Se resisten municipios a que sus policías se sometan a exámenes” 
Mientras algunos municipios se han negado a que sus policías sean sometidos a los exámenes de confianza, el secretario 
ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP), José Herrera Chávez, dijo que se está haciendo contacto con 
los presidentes municipales y cabildos, para tratar de sensibilizarlos de que “la seguridad no debe generar intereses 
particulares o de partidos, pues no debe tener color”, sentenció.  De acuerdo el último reporte de ese consejo, faltan 
municipios por aprobar que sus elementos policíacos sean sometidos a la revisión y “no hay fecha para que la Secretaría de 
Seguridad Pública Federal (SSPF) aplique los mencionados exámenes”. 
La Jornada Morelos, p.10, ( Miguel Ángel García). 
 

Nacional: 
 
“Televisa y Tv Azteca no han pagado un solo peso de multas” 
Los grandes consorcios televisivos, Televisa y Televisión Azteca, han llevado al extremo su oposición al modelo de 
comunicación política vigente y se han negado a pagar las millonarias sanciones que les impuso el Instituto Federal 
Electoral (IFE) y que ha confirmado el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). No han pagado un 
solo centavo de los 52 millones 85 mil 451 pesos que en conjunto adeudan por sus conductas ilícitas. La suma de sanciones 
a los medios que han quedado firmes por el TEPJF, desde la entrada en vigor de la reforma electoral, asciende a 52 
millones 642 mil 459 pesos, los cuales no han sido cobrados por las autoridades hacendarias con las que el IFE hizo un 
convenio para su finiquito. 
La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia). 
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“Financia IP a universitarios” 
El rezago en infraestructura educativa gubernamental atrajo el interés de fondos de inversión privados, que primero 
invirtieron en escuelas y ahora van por el financiamiento a estudiantes que acudan a ellas. En uno de los casos, Financiera 
de Apoyo a la Educación (Finai), ofrece ya créditos a una tasa anual de entre 12 y 17 por ciento. Francisco Vizcaya, socio 
fundador y director de la empresa, aseveró que este año se asociaron con dos fondos de inversión ubicados en 
Luxemburgo: Oasis Fund y Social Alpha Investmente Fund, Que proveeran cerca de 40 millones de pesos, para otorgar en 
una primera etapa a dos mil créditos educativos durante 2010.  
Reforma, Negocios p.9, Karla Rodríguez). 
 
“Tarda CFE en reconectar” 
La falta de personal suficiente para atender los apagones que se presentaron al sur del valle de México y municipios del 
estado de México, provocaron que el tiempo de reconexión eléctrica prácticamente se triplicara en algunos casos, según 
análisis de la consultora Mitra Energía. Derivado de los fuertes vientos y las lluvias que se presentan tradicionalmente en 
febrero y marzo, se han reportado interrupciones del servicio eléctrico de hasta 72 horas, cuando ateriormente el máximo 
era de 24. 
Reforma, Negocios p.2, (Alma Hernández). 
 
“Comisionado con mando policíaco y militar, la propuesta para Juárez” 
Como parte de la nueva estrategia para combatir el crimen organizado en Chihuahua, y particularmente en Ciudad Juárez, 
el gobierno federal propondrá la designación de un comisionado que se encargue del mando de las operaciones policíacas y 
militares, así como de la instrumentación de los programas sociales y económicos, revelaron funcionarios que participan en 
el Gabinete de Seguridad Nacional. 
La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo García). 
 
“Los funcionarios estatales viviremos en Ciudad Juárez, asegura Baeza Terrazas” 
Con el cambio de sede para los tres poderes del gobierno de Chihuahua "todos los funcionarios trabajarán, comerán y 
dormirán" en Ciudad Juárez, porque se trata de ser solidarios con las familias afectadas por la inseguridad y la violencia, 
aseguró el gobernador José Reyes Baeza Terrazas, al iniciar este domingo la mudanza de algunas de las áreas 
gubernamentales hacia aquella población. El jefe del Ejecutivo estatal salió al paso de críticas a raíz de su anuncio de 
trasladar indefinidamente la sede de los poderes gubernamentales a la ciudad fronteriza, donde diversos sectores sociales 
reclaman al alcalde de Juárez, José Reyes Ferriz, que junto con su familia resida en la vecina ciudad de El Paso, Texas, 
donde se dice pernocta diariamente después de sus labores en la presidencia municipal. 
La Jornada, p.5, (Miroslava Breach y Rubén Villalpando). 
 
“Organizaciones proponen referendo para revocar el mandato de Calderón” 
Realización de un referendo para "revocar el mandato del presidente Felipe Calderón" y construcción de los acuerdos para 
llevar a cabo una huelga nacional fueron los puntos centrales del resolutivo que emitieron más de una centena de 
organizaciones sindicales, campesinas y sociales durante el encuentro preparatorio del Congreso Social. Los resolutivos 
fueron dados a conocer en el Sindicato Mexicano de Electricistas por dirigentes de la Unión Nacional de Trabajadores, el 
Frente Sindical Mexicano, el Centro de Investigación Laboral y Asesoría Sindical y la Asamblea Popular de los Pueblos de 
Oaxaca, entre muchos otros. En el encuentro, en el que hubo más de 100 organizaciones procedentes de 25 estados, así 
como mil 484 dirigentes sindicales, sociales y del campo, se acordó la realización de celebraciones independientes del 
centenario de la Revolución Mexicana y bicentenario de la Independencia, así como una extensa agenda de movilizaciones 
y marchas durante el presente año y abrir un frente común para detener a toda costa la reforma laboral. 
La Jornada, p.8, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Robaron miles de millones de pesos al ejecutar la extinción de LFC, denuncia Martín Esparza” 
Fueron saqueadas las tesorerías de todos los centros de cobranza y administración de Luz y Fuerza del Centro (LFC) al 
ejecutar su extinción y "se llevaron cheques, efectivo, cajas chicas y valores. Fue un robo de miles de millones de pesos", 
denunció el líder del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza, luego de informar que este fin de semana 
se levantó el plantón del Zócalo y hoy se instalan tres campamentos en Tlalpan, Ecatepec e Iztapalapa. Esparza explicó que 
dichos campamentos tienen la finalidad de atender en estas zonas a los afectados por las fallas y caídas del servicio de 
energía eléctrica. Incluso van a salir brigadistas a hacer reparaciones y esta tarea la van a realizar con sus propios recursos 
y “a pesar de que la Secretaría de Gobernación dijo que no a la propuesta que hizo el SME para enviar a los trabajadores 
despedidos a hacer dichas reparaciones. 
La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Mejora el Sat en tribunales” 
El Servicio de Administración Tributaria (Sat) comienza a ganar terreno en los tribunales al dar un salto significativo en el 
número de juicios ganados en los últimos años. Mientras en 2007 el área legal de este órgano fiscalizador ganaba 41 por 
ciento de los casos en primera instancia, el año pasado logró subir el indicador a 49 por ciento. Lo mismo sucedió en los 
pleitos que llegaron hasta la segunda instancia. Hace dos años, ganaba 50.8 por ciento de los asuntos y al cierre de 2009, 
62.2 por ciento. 
Reforma, Negocios p.3, (Arturo Rivero). 
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“Realiza el SAT ‘auditorías específicas’ a trasnacionales ante denuncias de elusión” 
En lo que representa uno de los esfuerzos más importantes del gobierno federal por frenar la denominada triangulación de 
pagos, práctica recurrente de empresas internacionales cuando pretenden evadir el pago de impuestos en México, el 
Sistema de Administración Tributaria (SAT) realiza "auditorías específicas" ante supuestos actos de elusión fiscal en que 
han incurrido desde hace varios años empresas de capital extranjero, revelaron a La Jornada funcionarios de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las auditorías se aplican en respuesta a denuncias anónimas recibidas por la 
Administración General de Auditoría Fiscal, dependiente del SAT, las cuales documentan presuntas evasiones fiscales por 
cantidades millonarias. 
La Jornada, p.15, (Alfredo Méndez). 
 
“Envío de ayuda a Haití exhibe el abandono en que se encuentra la Armada mexicana” 
El envío de ayuda humanitaria a Haití dejó al descubierto el abandono que sufre la Armada de México, debido a la 
recurrente falta de recursos económicos para renovar la flota naval, la cual cuenta con 181 embarcaciones que tienen un 
promedio de 40 años de servicio; de los 113 buques, solamente una quinta parte se encuentra operando, de acuerdo con 
información oficial. La Armada destinó cinco buques para transportar víveres, equipo médico y de rescate, agua potable, 
personal y equipo diverso. Esas embarcaciones representan, en los hechos, 100 por ciento de buques multipropósito, 50 por 
ciento de transporte y 66 por ciento de anfibios con que cuenta la nación. La falta de navíos motivó que parte de las 
embarcaciones tuvieran que salir del puerto de Manzanillo, Colima, lo que prácticamente duplicó los días de travesía hacia 
Puerto Príncipe, debido a que tuvieron que atravesar el Canal de Panamá. 
La Jornada, p.17, (Jesús Aranda). 
 
“Urge invertir 65 millones de pesos para controlar la contingencia: GDF” 
A cuatro días de las peores lluvias que se han presentado en la ciudad de México en las dos décadas recientes, las 
autoridades capitalinas estimaron en 60 mil la cifra de damnificados por las inundaciones, y cinco mil las viviendas que 
recibieron algún daño, mientras el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, calculó en 65 millones 
de pesos la inversión que se requerirá para superar la contingencia en las delegaciones Gustavo A. Madero, Iztapalapa, y 
Venustiano Carranza, sobre todo en la colonia El Arenal, localizada en esta última demarcación. El balance de las intensas 
precipitaciones pluviales fue detallado ayer, primero, por el secretario de Gobierno del DF, José Ángel Ávila Pérez, y el 
titular del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Ramón Aguirre Díaz, durante una reunión privada con diputados 
federales y locales del PRD, y después por el mandatario capitalino, durante el recorrido que efectuó por zonas afectadas de 
Iztapalapa y Venustiano Carranza. 
La Jornada, p.35, (Rocío González Alvarado y Bertha Teresa Ramírez). 
 
“Fracasan planes de la Conafor pese a su presupuesto creciente” 
A casi una década de su creación, la Comisión Nacional Forestal (Conafor) está reprobada. Pese a contar anualmente con 
un presupuesto creciente –pasó de 400 millones de pesos en 2000 a unos 5 mil millones este 2010–, el saldo es el fracaso 
de los programas de reforestación; la caída en la producción maderable; la reducción en al menos 2 millones de hectáreas 
de la superficie bajo manejo y el deterioro del tejido social en zonas forestales, señalan organizaciones y expertos en el 
sector. Creada ex profeso por un decreto de abril de 2001, para que el panista jalisciense Alberto Cárdenas Jiménez la 
dirigiera, la sede de la Conafor se instaló en Guadalajara –con el argumento de la desconcentración– y a pesar de todo el 
apoyo que tuvo, hay una relación inversamente proporcional entre la cantidad de recursos que van al sector y el 
desempeño, señala Gonzalo Chapela, académico de la Universidad Autónoma de Chapingo. 
La Jornada, p.41, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 
 
“EU desea resolver el litigio atunero con México fuera de la OMC y el TLCAN” 
El representante comercial de la Casa Blanca, Ron Kirk, mencionó que la administración de Barack Obama desea resolver 
el litigo atunero con México fuera de la Organización Mundial de Comercio (OMC) o del Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte (TLCAN), así como dar una solución final al problema de transporte fronterizo. Kirk, quien comienza este 
lunes una visita oficial a México, señaló que con su viaje busca dejar en claro que, a pesar de las disputas comerciales entre 
los dos países, el presidente Obama tiene la voluntad de hacer "más productiva y robusta" la relación con México. 
La Jornada, p.25, (Notimex). 
 
“Gana en Costa Rica la socialdemócrata Laura Chinchilla con más de 46% de votos” 
Laura Chinchilla Miranda, política socialdemócrata de 50 años, del gobernante Partido Liberación Nacional (PLN), se 
convertirá en la primera mujer que ocupe la presidencia de Costa Rica, tras vencer hoy en las elecciones generales al 
centroizquierdista Ottón Solís, quien sorpresivamente arrebató el segundo lugar a Otto Guevara, el candidato del ala más 
conservadora del espectro político local. Con 56 por ciento de votos contabilizados, Chinchilla tenía 46.8 por ciento de 
sufragios contra 24.6 de Solís y 21.3 de Guevara, en unos comicios donde otros seis candidatos buscaron la jefatura de 
Estado y de gobierno en este país centroamericano. Con esos resultados (más de 40 por ciento de los votos válidos), la 
candidata que milita en el partido que ha dominado la escena política costarricense y al que pertenece también el actual 
presidente, Óscar Arias, evitará medirse en segunda vuelta con su más cercano seguidor. 
La Jornada, p.28, (Afp, Reuters y Dpa) y Reforma, Internacional p.17, (Agencias). 
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“Obama plantea cumbre sobre reforma” 
El presidente estadounidense Barack Obama propuso este domingo a los republicanos organizar una cumbre con la 
mayoría demócrata con el objetivo de desbloquear su proyecto de reforma de salud. Obama indicó que planeaba organizar 
la reunión después de las vacaciones parlamentarias previstas para mediados de febrero. El proyecto se encuentra 
bloqueado desde que los demócratas perdieron un escaño clave en el Senado por Massachusetts. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 
“Ordena Ahmadinejad producir uranio enriquecido a 20% en plantas iraníes” 
El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, ordenó iniciar la producción de uranio enriquecido a 20 por ciento, lo que podría 
suceder a partir del martes, ante la falta de un acuerdo para el intercambio de combustible nuclear con las principales 
potencias mundiales, a las cuales acusó de jugar con Irán en estas negociaciones. Aclaró que si las potencias mundiales 
acuerdan un intercambio sin condiciones de uranio iraní pobremente enriquecido por combustible enriquecido a un nivel 
elevado, entonces nosotros también cooperaremos. Estamos listos para negociar. Durante la inauguración de una 
exposición dedicada a la tecnología láser, el presidente iraní explicó que había aceptado de Occidente un intercambio de 
uranio pese a que nosotros podemos producir combustible enriquecido a 20 por ciento, y recordó que otorgó a las potencias 
un plazo de dos a tres meses para cerrar ese acuerdo. 
La Jornada, p.30, (Reuters, Afp y Dpa). 
 
“India lleva a cabo exitoso ensayo del misil tierra-tierra Agni III: Defensa” 
India realizó con éxito este domingo un ensayo de su misil tierra-tierra Agni-III de alcance intermedio, capaz de transportar 
ojivas nucleares hasta de 1.5 toneladas, indicó una fuente del sector de la Defensa, la cual aseguró que todos los 
parámetros fueron alcanzados. El Agni-III, que tiene un radio de acción de más de 3 mil kilómetros, fue disparado desde un 
lanzador móvil colocado sobre una vía férrea, a poca distancia de la isla Wheeler, cerca de la costa del estado de Orissa. 
Fue el cuarto ensayo de este misil, que utiliza un sistema de propulsión sólido. El primero tuvo lugar en junio de 2006 desde 
la misma base, pero resultó fallido. El segundo y el tercero, en abril de 2007 y mayo de 2008, respectivamente, fueron 
exitosos. 
La Jornada, p.30, (Afp y Dpa). 
 
“OTAN plantea alianza con India y China” 
Anders Fogh Rasmussen, secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), propuso este 
domingo nuevas alianzas con China, India y Pakistán, al considerar que hay demasiadas regiones del mundo en las que 
aparecen focos que amenazan la seguridad de Estados Unidos y Europa. Sin embargo, durante la Conferencia Internacional 
de Seguridad de Munich, el encargado de la comisión de asuntos internacionales del parlamento ruso, Konstantin Kosachev, 
reiteró el rechazo de su país a que la alianza atlántica incorpore a Georgia y Ucrania, y criticó la expansión artificial y 
politizada del organismo. 
La Jornada, 30, (Dpa). 
 
 

 


